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Feuerwehrverband Bern-Mittelland-Nord 

 

 

 

 

 

Protokoll 

14. Delegiertenversammlung 

des Feuerwehrverbandes Bern Mittelland-Nord 

 

Datum: Samstag, 24. Februar 2024 

Beginn: 11.00 Uhr 

Schluss: 12.03 Uhr 

Ort: CC Emmental, Bomattstrasse 13, Zollbrück 

Vorsitz: Thomas Winzenried, Präsident 

Protokoll: Urs Bühlmann, Sekretär 

Anwesend: gem. Liste 

Entschuldigt: gem. Liste 

 

Traktanden: 

1) Begrüssung und Appell/Wahl der Stimmenzähler 

2) Protokoll der DV 2023 

3) Jahresbericht des Präsidenten 

4) Jahresrechnung/Revisorenbericht 

5) Tätigkeitsprogramm 2024 

6) Budget 2024 

7) Wahlen 

8) Anträge 

a) Ernennung von Frei- und Ehrenmitgliedern 

b) Weitere, termingerecht eingereichte Anträge 

9) Versammlungsort 2025 

10) Verschiedenes 
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1) Begrüssung, Appell und Wahl der Stimmenzähler 

Der Vorsitzende, TWi begrüsst die Anwesenden herzlich zu der 14. DV.  

Er dankt denen, welche den Weg nach Zollbrück gefunden haben. Dieses Jahr wird 
probiert, die DV aufzuwerten, mit dem Versuch eines vorangehenden Programms. Es gab 
viele Entschuldigungen, besonders begrüsst wird Reto Ammann KFI und der Vertreter 
vom Verband Bern Mittelland-Ost, Jakob Schüpbach. Zur Ehrung der verstorbenen 
erhebt sich die Versammlung für eine Gedenkminute. 

Willkommensgruss des Curlingclub Emmental. 

Es sind 29 stimmende Mitglieder anwesend, welche die 46 von 52 Stimmen vertreten. 
Marco Trüssel (SRB) wird einstimmig zum Stimmenzähler gewählt. 

2) Protokoll DV 2023 

Das Protokoll war auf der Homepage aufgeschaltet, wird einstimmig genehmigt und mit 
Dank an den Verfasser UBü verabschiedet. 

3) Jahresbericht des Präsidenten 

Der Jahresbericht liegt schriftlich auf und TWi erwähnt im Speziellen die DV in Büren zum 
Hof und das engagierte Arbeiten. Er macht einen Rückblick zu unseren Ausbildungen und 
unserem Tätigkeitsprogramm der Jugendfeuerwehr, welche als Schwerpunkte der 
Verbandsarbeit gelten. Er verdankt die Unterstützung von Seiten FWHR Wohlensee-Nord 
in diesem Zusammenhang. 

Die Ausflüge waren im vergangenen Jahr leider schlecht besucht, der Besuch im Münster 
war so aber umso interessanter, spannender und umfangreicher (man hat mehr gesehen, 
als man sonst an einer solchen Führung zu Gesicht bekommt). 

Der Bericht wird per grossem Applaus genehmigt. 

4) Jahresrechnung 2023 

ABu verliest die Rechnung: Gewinn von CHF 2934.05; Er erläutert zwei Positionen, 
welche im Jahr 2023 tiefer ausfielen als budgetiert: Die «Sitzungsgelder/DV» - aus nicht 
mehr nachzuverfolgenden Gründen hatten wir zu hoch budgetiert, und die «Kurse» - es 
haben weniger Kurse stattgefunden als geplant, weshalb weniger Aufwand zu Buche 
schlug. Die Rechnung schliesst deshalb mit einem Plus. Das Vereinsvermögen beträgt 
ungefähr CHF 31’000.-. Es gibt keine Fragen zur Rechnung. 

Die Revision wurde durch Cecilia Cancino-Infanti und Fabian Schlup durchgeführt, sie 
bestätigen die fehlerfreie Buchführung. Es ist alles in Ordnung, die Prüfung hat 
ordnungsmässig stattgefunden. Sie verdanken die gute Buchführung durch den Kassier. 

Der Vorsitzende verdankt die Arbeit des Kassiers und der Revisor*in. 

Die Rechnung und der Revisorenbericht werden einstimmig genehmigt und per Applaus 
verdankt. 

5) Tätigkeitsprogramm 2024 

Es ist auf der HP bereits aufgeschaltet. Das Schwergewicht liegt in den Kursen auf dem 
Thema «Verkehrsereignisse». 

CBi stellt die Ausbildung im Detail vor: 

-Rückblick: Die GVB zahlt pro TN 20.- an den Verband und zahlt zusätzlich die 
Instruktorenkosten. (Das erscheint jeweils nicht in unserer Darstellung.) Er erläutert die 
Inhalte und «Lehren» aus den einzelnen Kursen. 

-Ausblick: Wir wollen das «Gebiet ausweiten» und gehen mit den Kursen hinaus in den 
Kanton. Wir werden uns auf 2 Kurse konzentrieren, es sind dafür ganztägige Kurse, die 
Ausbildungszeit bleibt also im gewohnten Rahmen. Der erste Kurs ist dem «Einsatz auf 
Bahnanlagen» in Frutigen gewidmet, Inhalte werden aber auch andere stromführende 
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Leitungen sein. Was sind die Aufgaben der Sonderstützpunkte Bahn, der Feuerwehr SBB 
od. BLS (Rettungszug), was sind die Aufgaben der Ortswehren, wie sieht die Führung 
(Bspw. im Neat-Tunnel) aus. Das Zielpublikum ist der Kader der Wehren. Der zweite Kurs 
ist zum Thema «Einsatz bei Ereignissen mit verschiedenen Verkehrsmitteln» irgendwo im 
Raum Bern. Es werden verschiedenen Posten abgearbeitet: Kleinflugzeugabsturz, 
Bootsbrand, Buskollision (mit Brand), Förderanlagen (Arbeitsunfall), Heissluftballon 
(hängt irgendwo), Liftanlagen usw. Beide Kurse sind ab sofort im WinFAP aufgeschaltet 
mit je rund 40 Plätzen. 

MHa berichtet über die Ausbildungen der Jugendfeuerwehr. Er richtet einen grossen 
Dank für die Unterstützung durch die Wehren an die Anwesenden. Es wird wieder 3 
JFWHR-Kurse geben (und natürlich die Ausbildungstage vom FKB). Er bittet, die 
Jugendlichen zum Mitmachen zu motivieren, es dürfen bei den Verbandskursen auch 
solche teilnehmen, welche den Grundkurs noch nicht absolviert haben. 

Das Tätigkeitsprogramm wird ohne Gegenstimme genehmigt. 

6) Budget 2024 

Der Kassier erläutert die unveränderten Mitgliederbeiträge. Der Posten «Aufwände für 
den Vorstand» wird im Vergleich zu 2023 reduziert, die 2 Kurse könnten im Vergleich zu 
2023 wieder etwas mehr kosten, wir setzen dort deshalb wieder einen hohen Betrag ein. 
Bei der DV möchte man ein attraktives Programm auf die Beine stellen, deshalb 
budgetieren wir grosszügiger. Das Budget rechnet mit einem Minusbetrag im tieferen 
vierstelligen Bereich. 
Es wird einstimmig genehmigt. 

TWi dankt dem Kassier ABu für die geleistete Arbeit. 

7) Wahlen 

ABu muss nach 4 Jahren wiedergewählt werden -> einstimmig und mit grossem Applaus. 

Vertretung der Betriebswehren ist immer noch vakant. 

Aufruf von TWi: Nach wie vor dürfen sich Interessierte gerne zur Mitarbeit im Vorstand 
melden. 

8) Anträge 

a) Ernennungen von Frei- und Ehrenmietgliedern: 

Fritz Burkhalter, Kdt von Kirchlindach wird durch Marcel Schenk abgelöst, wir beantragen 
die Wahl zum Freimitglied. Diese erfolgt einstimmig und mit Applaus. 

UBü scheidet nach Statuten aus dem Vorstand aus, nachdem er nicht mehr aktiv in einer 
Feuerwehr dabei ist, er wird zum Ehrenmitglied ernannt. 

Beide werden mit einem Präsent verabschiedet. 

b) Weiter, termingerecht eingereichte Anträge: 

Sonst sind keine weiteren Anträge eingegangen und auch aus der Versammlung erfolgt 
keine Wortmeldung. 

9) Verschiedenes 

TWi verdankt die Arbeit, das Interesse und das Mitmachen. Er dankt den 
Vorstandskollegen für die gute Mitarbeit.  

CBi bringt eine Glocke mit; das KDT-Skirennen wird ans Chuenisbärgli (Adelboden) 
gezügelt, dieses findet am 2. März 2024 statt. Man kann sich noch direkt bei CBi oder 
Stefan Gerber (FKB) anmelden. Diese Glocke ist der Wanderpreis für den Sieger. 

TWi stellt den geplanten Wechsel des Verbandslogos vor. Er legt 12 Vorschläge aus, die 
TN können nach der Versammlung per farbiger Klebepunkte ihre unverbindliche Meinung 
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mitteilen. Der Vorstand wird anschliessend weiter beraten und allenfalls eine Auswahl zur 
detaillierteren Ausarbeitung in Auftrag geben. 

Herzlichen Dank an das Team vom CC-Emmental.  

Aus der Versammlung gibt es keine weiteren Meldungen. 

10) Ausblick 

Die nächste Versammlung wird im 1. Quartal 2025 stattfinden. Es ist noch kein Entscheid 
gefallen, wir probieren wieder irgendeine Aktivität anzubieten. 

Die Sitzung wird um 12:03 Uhr geschlossen. 

 

Für‘s Protokoll 

 

Elo. Sig 

Urs Bühlmann 

Sekretär 


